
3 京都市会だより

常任委員会のしごと 常任委員会とは？
1
2

議員が分野別のグループに分かれて、市の仕事に
ついて、専門的に議論を行うために設置している。
５つの常任委員会で、１年を通じて100回を超えて（月
2回程度。委員会全体では月10回程度。）会議や調査
を行っている。令和元年５月～10月の動き

暮らし
に

身近な
ことを

議論し
て

います
！

審　 　査　本会議で委ねられた議案や、市民の皆様からの要望である請願・陳情を審査する。
報告聴取   市の仕事について報告を聴取し、質疑や議論を行う。
一 般 質 問　担当分野全般にわたり、現状や将来に向けての方針の確認、政策提案等を行う。
他都市調査　他都市の先進的な事例を調査する。
実地視察   主に市内の施設等の現状を把握する。

総務消防委員会（委員長：山田こうじ議員）

文化環境委員会（委員長：湯浅光彦議員）

教育福祉委員会（委員長：みちはた弘之議員）

年間テーマ：子どもの健全育成について

まちづくり委員会（委員長：天方浩之議員）

年間テーマ：企業立地の促進に向けたまちづくりと物流環境の在り方

産業交通水道委員会（委員長：田中たかのり議員）

年間テーマ：観光客増に伴う混雑対策について

①京都アニメーション火災について（7/22）
7月18日に発生した京都アニメーションの火
災を受けて、被害の概要や消防隊等の活動状
況を聴取のうえ、今後の対策等について議論
しました。

②平成30年災害対応に係る総括の改善策等の
取組状況について（9/9）
災害対応体制の確保や帰宅困難者及び観光客
対策、被災者支援対策など、84項目の改善策
等の取組状況について議論しました。

京都マラソン2019大会の総括及び
2020大会の概要について（6/18）
より安心・安全かつ円滑な競技運営に向けた
取組や交通総量抑制対策などの2019大会の
総括のほか、2020大会の概要について議論し
ました。

「子ども・若者に係る総合的な計画（仮称)」の策定に
向けた市民意見の募集について（10/21）　
子ども・若者に係る取組をより一層深め、妊娠
前から子ども・若者まで切れ目のない支援を一
体的・総合的に進めるため、現行の３つの計画
を一体化した「京都市はぐくみプラン（案）」に
ついて、議論しました。

向島秀蓮小中学校（6/19）　
小中一貫校として本年４月に開校した同
校において、９年間を見通したつながりの
あるカリキュラムの内容や、同校独自の取
組についての説明を聞くとともに、校舎を
視察しました。

①「持続可能な都市の構築」及び「新景観政策の
更なる進化」に向けた都市計画の見直し等に関
する市民意見募集等の結果について（7/25）
地域の特性に応じた魅力的で持続可能なまち
づくりを推進するため、用途地域の変更や容
積率の緩和等の都市計画の見直しなどについ
て議論しました。

②空き家の更なる活用促進のための抜本的な
空き家対策について（8/22）
今後、少子高齢化の進展などで空き家問題の
更なる深刻化が予想されるため、協議会によ
る検討を経て取りまとめた、固定資産税の住
宅用地特例の解除等の抜本的な空き家対策に
ついて議論しました。

①平成30年京都観光総合調査について（7/12）
京都観光における観光客数や観光客の満足
度、外国人観光客の動向等を把握するための
調査の結果を聴取するとともに、市民生活と
観光との調和などについて、今後の方向性等
と併せて議論しました。

南部クリーンセンター第二工場（併設施設含む）（8/20）
建替え整備や試運転の状況、ごみ処理に要す
る大規模な施設のほか、あらゆる世代が世界
最先端の環境技術を楽しく学べる魅力あふれ
る環境学習の拠点として整備された環境学習
施設（愛称：「さすてな京都」）を視察しました。

②市バス車内混雑に係る運転士への聞き取り調査及び
調査結果を踏まえた秋の混雑対策について（10/23）
混雑が顕著なエリアに関し、生活系統と観光
に便利な系統の分離や京都バスの増便、おも
てなしコンシェルジュの案内活動など、今秋
の混雑対策について議論しました。
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さすてな京都視察

向島秀蓮小中学校視察


